



¿Diario con La Mont?

Federico La Mont
diarioconlamont@gmail.com

De la Mora, Encinas Nájera y T-MEC

Lectura: Resultó una gran sorpresa para todos cuando el jueves nos enteramos de la **renuncia** de la **doctora Luz María de la Mora Sánchez** a la subsecretaría de **Comercio Exterior de la Secretaría de Economía**, sin lugar a dudas, era la funcionaria con el mejor perfil para encabezar las negociaciones con **Estados Unidos y Canadá** que derivaron de la solicitud de consultas de nuestros socios comerciales con relación a la **política** energética. Ella es quien tiene la más amplia experiencia y trayectoria en materia del comercio internacional y en particular en la confección y negociación de tratados comerciales, participó en el equipo que negoció el **Tratado México-Estados Unidos-Canadá** y tiene un conocimiento preciso del contenido de ese **Tratado** y de cómo se llegó a su redacción final.



También **José López Portillo** nombro a su hijo **José Ramón**, como **subsecretario de Programación y Presupuesto**

Todos los columnistas dábamos por hecho la permanencia de la **doctora De la Mora** al frente de la subsecretaría de **Comercio Exterior**, en donde estaba desde el principio del sexenio, pensábamos que sería una garantía de que el conocimiento técnico de esa materia permanecía de nuestro lado. Ahora, con la salida de **Tatiana Clouthier Carrillo** y la llegada de **Raquel Buenrostro Sánchez**, nos enteramos que simplemente le pidieron la renuncia. Las primeras versiones señalaban que **Luz María de la Mora** continuaría al frente de esa subsecretaría, una decisión sensata en medio de las consultas sobre los temas energéticos del **T-MEC**. Por eso resultó una sorpresa cuando el jueves por la mañana nos enteramos de su salida de la secretaría de Economía. Los estadounidenses y canadienses que tenían a de la **Luz María de la Mora**

Continúa en siguiente hoja



Fecha 17.10.2022	Sección Primera	Página 8
---------------------	--------------------	-------------

como su interlocutora principal en las consultas, se manifestaron muy sorprendidos, sabían que la subsecretaria, como una conocedora del **Tratado** y de las reglas del comercio internacional, buscaría que **México** pudiera obtener un acuerdo con sus contrapartes para evitar que se convocara a los paneles de resolución de controversias, sin embargo, este acuerdo requeriría de concesiones del estado mexicano.

Relevo: Pronto se conoció que el reemplazo de **Luz María de la Mora** sería el joven **Alejandro Encinas Nájera**, que tiene un **doctorado en Ciencias Sociales y Humanidad por parte de la Universidad Autónoma Metropolitana** (UAM), es maestro en **Ciencias Políticas** por parte de la **Universidad de Barcelona** y realizó sus estudios **universitarios en Ciencias Políticas y Administración Pública en la Universidad Nacional Autónoma de México** (UNAM).

¡Pero no tiene experiencia! En entrevista, el diputado del **PRI**, **Ildefonso Guajardo Villarreal**, dijo "*cuando se sepa que no sabe nada de negociaciones internacionales multilaterales, será demasiado tarde, pues se habrá perdido tiempo valioso en experimentos*". Casi todos los expertos que han conocido del litigio que tiene **México** con el **T-MEC**, coinciden en que si se llegamos al establecimiento de los paneles de solución de controversias, tendremos todas las de perder por las obvias violaciones al texto del **Tratado**. Tanto funcionarios de la **Secretaría de Economía** como de la **Cancillería** coincidían en la relevancia de evitar que se llegue a la fase de los paneles de controversia.



Federico La Mont y Luz María de la Mora Sánchez quien avanzó la negociación del **TLC México República de Corea**

Agenda Ebrard: Luego de la visita del secretario de estado, **Antony Blinken a México** en los primeros días de septiembre, el **Presidente López Obrador** decidió modificar su discurso del **16 de septiembre**, que presuntamente iba a enfocarse en el tema del conflicto con **Estados Unidos** en materia energética y que al final derivó en un discurso sobre la **paz internacional**. Pero ahora, con el **cambio de Tatiana Clouthier** y de la subsecretaria **Luz María de la Mora**, pareciera que **López Obrador** vuelve a dar otro giro y de una intención negociadora pasa a una posición de mayor confrontación y resulta también inquietante que este cambio se diera en coincidencia con la realización del

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 3

Fecha 17.10.2022	Sección Primera	Página 8
---------------------	--------------------	-------------

Diálogo de Alto Nivel entre **México y Estados Unidos** en temas de seguridad, con una visita de diversos funcionarios mexicanos a la **Casa Blanca** encabezados por el canciller **Marcelo Ebrard Casaubón**.

¿Cómo explicar estos cambios en una situación tan importante para México? Para este reportero no hay ninguna novedad, pues todos han visto que **López Obrador** viene de una lucha **política** de treinta años en la trinchera de la oposición, en los tiempos de los gobiernos del **Revolucionario Institucional**, el temible **PRI**, que mandaba golpear a su opositores si no se "**alineaban**" por donde se les ordenaba, cuando lo más cómodo era dejarse llevar por las cómodas y mansas corrientes "**revolucionarias**", poder ganar buenos salarios y hacer excelentes negocios, dependiendo de la importancia del cargo con el que te veas favorecido.

Desenlace: Por eso ahora les extraña que un cargo de subsecretario se le asigne al hijo de otro subsecretario, **¿de qué se sorprenden?**, si en los tiempos del **PRI** era cosa de todos los sexenios y todos los días, y nadie decía nada, todo era disciplina en público y un rechinar de dientes en privado, o ya se les olvido cuando **José López Portillo** habló del "**orgullo de mi nepotismo**" refiriéndose a su **hijo José Ramón López Portillo** cuando lo nombró representante permanente de **México** ante los organismos de la **FAO en las Naciones Unidas, en Roma, Italia**, lo que sucede es que a los priistas y todos sus simpatizantes, son afectos a señalar los errores cuando les conviene.



Alejandro Encinas Nájera, nuevo subsecretario de Comercio Exterior